



GOBIERNO DE LA
REPÚBLICA DOMINICANA

ECONOMÍA PLANIFICACIÓN
Y DESARROLLO

PANORAMA MACROECONÓMICO 2023-2027



CONTENIDO

PANORAMA MACROECONÓMICO 2023-2027	3
1. CONTEXTO INTERNACIONAL	3
1.1 Economías avanzadas	4
1.2 Economías emergentes y en desarrollo	6
1.3 Precios de commodities	7
2. CONTEXTO NACIONAL	8
2.1 Sector real	8
2.2 Sector monetario y precios	8
2.3 Sector externo	9
2.4 Mercado laboral	11
2.5 Sector fiscal	11
3. PERSPECTIVA MACROECONÓMICA	12



PANORAMA MACROECONÓMICO 2023-2027

La economía global mantiene un complejo escenario de incertidumbre en la segunda actualización del Panorama Macroeconómico. El balance de riesgo continúa afectado por la persistencia de las presiones inflacionarias a nivel mundial, el endurecimiento de las condiciones financieras, la intensificación de la fragmentación geopolítica y la potencial escalada de la guerra que mantiene Rusia y Ucrania. En consecuencia, las últimas actualizaciones de los organismos internacionales prevén que la economía mundial crezca en promedio en 2.4 % en 2023, una disminución de 0.8 puntos porcentuales (p.p.) respecto a la tasa de crecimiento de 2022.

En el ámbito nacional, considerando la moderación de la demanda externa y el comportamiento de la economía dominicana en los primeros meses del año, se prevé una expansión de 4.0 % para 2023, equivalente a una revisión a la baja de 0.25 p.p. respecto al pronóstico del Panorama Macroeconómico de marzo de 2023. En cuanto a los precios, la inflación retornó a su rango meta en el mes de mayo antes de lo previsto, como resultado de las medidas monetarias restrictivas y los subsidios implementados por el gobierno. En ese sentido, se prevé que la inflación cierre el año 2023 en 4.0 %, equivalente a una revisión de 0.50 p.p. con respecto a la proyección del Panorama Macroeconómico de marzo de 2023. Estos pronósticos están sujetos a los niveles de incertidumbre que se observan en el mercado global, por lo cual este equipo reitera su compromiso de seguir vigilando el entorno internacional y su potencial impacto en la economía dominicana.

1. CONTEXTO INTERNACIONAL

El complejo panorama de la economía global continúa afectado por los incrementos de los tipos de interés para mitigar las presiones inflacionarias, especialmente en las economías avanzadas, con Estados Unidos y la Unión Europea acumulando incrementos de 500 pbs y 375 pbs respectivamente, desde el inicio del proceso de ajuste monetario. Sin embargo, se perciben algunas señales de una posible recuperación gradual de los efectos rezagados de la pandemia y la invasión de Rusia a Ucrania, especialmente a principios del próximo año.

China se ha recuperado gradualmente tras la reapertura de la economía mientras que las interrupciones a la cadena de suministros se están disipando.



Por otro lado, se observa una moderación de los desequilibrios en los mercados de energía y alimentos causados por la guerra de Rusia y Ucrania. Simultáneamente, el endurecimiento de la política monetaria en gran parte de las economías podría empezar a dar fruto, con la inflación retornando a las metas establecidas por los bancos centrales.

No obstante, aún predominan riesgos potenciales que de materializarse pondrían en peligro la recuperación gradual de la economía y el posible retorno de la inflación a sus objetivos, por lo que existe una alta vulnerabilidad ante posibles *shocks* globales, lo cual se vio reflejado recientemente con el episodio de inestabilidad financiera en varias economías avanzadas. Algunos de estos riesgos yacen todavía en la conducta de las presiones inflacionarias, que se han mostrado más persistentes de lo anticipado, aunque la inflación global ha comenzado a ceder. En este contexto, se prevé una ralentización de la economía global, cayendo de 3.1 % en 2022 a 2.1 % y 2.4 % en 2023 y 2024 (*Banco Mundial*, junio 2023).

1.1 Economías avanzadas

Se prevé un crecimiento de 0.7 % para el grupo de economías avanzadas en 2023, para luego repuntar a 1.2 % en 2024. La proyección de 2023 experimentó una revisión al alza de 0.2 p.p. respecto a la última actualización de las proyecciones del *Global Economic Prospects* de enero del Banco Mundial, mientras que la proyección para 2024 fue revisada a la baja en 0.4 p.p.

Estas perspectivas de crecimiento están motivadas por la ralentización de la actividad económica en los Estados Unidos, resultado de la desaceleración del consumo y la inversión ante los incrementos de los tipos de interés. En efecto, la economía estadounidense se expandió 1.6 % en el primer trimestre de 2023 y se proyecta un crecimiento ralentizado de 1.1 % en el año (después de haber crecido 2.1 % en 2022), para luego caer a 0.8 % en 2024. En comparación con las proyecciones previas, las perspectivas de crecimiento para 2023 mejoraron, sin embargo, esto implica que la economía se desaceleraría más abruptamente en 2024 (FMI, 2023).



En ese sentido, el panorama de la economía estadounidense sigue siendo complejo. Por el lado positivo, la robustez del mercado laboral y la resiliencia de la economía contribuyen a mitigar los riesgos relacionados con los altos niveles de inflación y el endurecimiento de la política monetaria; no obstante, es posible que se necesiten incrementos más bruscos de la tasa de política monetaria para que la inflación retorne a su valor de largo plazo (2 %), según el FMI (2023). En consecuencia, los efectos combinados de tasas de interés más elevadas, un dólar más fuerte y una desaceleración más pronunciada de la actividad económica de los Estados Unidos podrían tener graves consecuencias en los mercados financieros del resto del mundo.

No obstante, los indicadores del mercado laboral dan señal de resiliencia y robustez, con una generación mensual promedio de empleos no agrícolas de 155,375 en 2023 (enero-abril). Por otro lado, el nivel de desempleo registró una tasa de 3.7 % en mayo 2023, para un incremento mensual de 0.3 p.p. después de varios meses de poca variabilidad. Sin embargo, se mantiene aún por debajo del nivel de largo plazo (4.0 %).

Por su parte, el ritmo de crecimiento del índice general de precios en el territorio estadounidense muestra un comportamiento ralentizado. En abril, la inflación general fue de 4.9 %, el nivel más bajo desde abril 2021 (4.2 %). En cambio, se ha observado una inflación subyacente más persistente de lo previsto, la cual se ha mantenido oscilando dentro del rango de 5.5 % y 6.6 % en los últimos doce meses. En abril, la inflación subyacente interanual se colocó en 5.5 %, mientras que la variación mensual fue de 0.4 %.

En su última reunión celebrada en abril¹, la Reserva Federal (FED por sus siglas en inglés) apegada a su compromiso de alcanzar un máximo nivel de empleo y retornar la inflación a su nivel de largo plazo, decidió incrementar en 25 puntos básicos (pbs) el rango objetivo de los tipos de interés. A abril de 2023, el rango de tasas se ha incrementado en 500 pbs con respecto a enero 2022, para ubicarse entre 5.00 % y 5.25 %. Sin embargo, en función de la comunicación de política de la FED, existen indicios de que no se producirán incrementos adicionales en el resto del año. En ese sentido, se

¹ Visitar: <https://www.federalreserve.gov/newsevents/pressreleases/monetary20230503a1.htm>.



espera que los tipos de interés promedien 5.1 % en 2023, para luego descender en 2024 a una media de 4.3 %.

En cuanto a las proyecciones de la FED de marzo, los miembros de la institución prevén un crecimiento del PIB real de EE. UU. de 0.4 % para 2023 y una tasa de desempleo de 4.5 %. Respecto a los precios, la junta proyecta una variación anual del Índice de Gastos de Consumo Personal (PCE por sus siglas en inglés) de 3.3 % para 2023, que se moderará en 2024 alcanzando un 2.5 %, pero que se mantendría por encima del nivel de largo plazo de 2.0 %.

Las perspectivas de crecimiento en la Zona Euro (ZE) han sido revisadas al alza para 2023, como resultado de la confluencia entre fuerzas de carácter positivo y negativo. En ese sentido, se prevé que la ZE se expanda 0.9 % en 2023 (OECD 2023), con Portugal (2.1 %), Grecia (2.2 %) y España (2.1 %) liderando el crecimiento de la región.

1.2 Economías emergentes y en desarrollo

Para el grupo de economías emergentes y en desarrollo (EMDE), se prevé un crecimiento de 4.0 % para 2023, 0.6 p.p. por encima de las proyecciones previas, para moderarse a 3.9 % en 2024. En cuanto a las perspectivas del producto, el grupo EMDE seguirá liderando el crecimiento global en el mediano plazo, especialmente impulsado por el grupo de economías emergentes y en desarrollo de Asia, como respuesta a la reactivación de la demanda China a raíz de la apertura casi completa de su economía. En ese tenor, se prevé un crecimiento de la economía china de 5.6 % en 2023, para luego ralentizarse y ubicarse en 4.6 % en 2024.

En cambio, la región de América Latina y El Caribe (ALyC) experimentará una caída abrupta del crecimiento, con una expansión real de 1.5 % en 2023 después de haber crecido 3.7 % en 2022. El crecimiento se recuperaría en 2024 (2.0 %), manteniéndose por encima del promedio 2015-2019 (0.5 %). Entre las economías de la región latinoamericana que más crecerían en 2023, destacan Panamá (5.7 %), Paraguay (4.8 %) y República Dominicana (4.1 %), de acuerdo con las proyecciones del Banco Mundial de junio 2023.



Cuadro 1. Resumen estimaciones y proyecciones de crecimiento del PIB real

Organismos	Mundo			EE. UU.			ALyC		
	2021	2022 ⁽¹⁾	2023	2021	2022 ⁽¹⁾	2023	2021	2022 ⁽¹⁾	2023
FMI	6.3	3.4	2.8▲	5.9	2.1	1.6▲	7.0	4.0	1.6▼
BM	6.0	3.1	2.1▲	5.9	2.1	1.1▲	6.9	3.7	1.5▲
OECD	6.1	3.3	2.7▲	5.9	2.1	1.6▲			
CEPAL							6.7	3.7	1.2▼
<i>Consensus Forecast</i> ⁽²⁾	5.9	3.0	2.1▲	5.9	2.1	1.1=	7.0	3.6	1.1=

(1) Estimaciones de los organismos internacionales seleccionados.

(2) Las proyecciones para ALyC excluyen a Venezuela.

▼▲= Los iconos comparan con las proyecciones previas de los organismos señalados.

Fuente: Elaborado por la Dirección de Análisis Macroeconómico (DAM) del Viceministerio de Análisis Económico y Social (VAES) con datos de proyecciones de organismos internacionales.

1.3 Precios de *commodities*

Los incrementos de los precios de las materias primas en los mercados internacionales, a consecuencia del conflicto bélico entre Rusia y Ucrania, se han revertido sustancialmente en los últimos 7 meses, después de haber registrado picos históricos en 2022. Este proceso responde a un contexto de desaceleración de la actividad económica global, incrementos en la producción, fortalecimiento del dólar y la relocalización de los productos de exportación de *commodities* de alta participación de Rusia y Ucrania en el mercado mundial.

Bajo este contexto, el precio del *West Texas Intermediate* (WTI) registró una disminución interanual de 34.5 % en mayo, al cotizar en US\$ 71.7 por barril. La Agencia Internacional de Energía (EIA, por sus siglas en inglés) proyecta que el precio promedio por barril se ubique en US\$ 74.7 en 2023, para una caída anual de 21.2 %, y que alcance los US\$ 78.5 en 2024. Estas perspectivas están motivadas por el incremento de los inventarios como resultado de una producción que continúa superando los niveles de consumo y el incremento en la producción de países no pertenecientes de la OPEP.

De igual forma, los precios del oro y el níquel registraron caídas mensuales en mayo 2023, después de haber mostrado comportamientos opuestos en el primer trimestre del año (el níquel experimentó una caída trimestral de 2.0 % mientras que el oro creció en 9.1 %). El precio del oro registró una caída mensual de 0.3 %, después de dos meses de incrementos consecutivos. Para



2023, se proyecta que el precio se coloque en los US\$ 1,972.9 por onza troy -manteniendo una tendencia alcista por su condición de activo refugio- para repuntar a US\$ 2,067.3 por onza en 2024. Por otro lado, el níquel se redujo en 6.4 % en mayo, en respuesta a expectativas de incrementos importantes en la producción a raíz de la moderación de las interrupciones a la oferta y la entrada en funcionamiento de nuevas minas de níquel. En efecto, el activo cotizó en US\$ 22,934.0 por tonelada métrica en mayo y se prevé que promedie US\$ 21,371.4 en 2023 y US\$ 22,072.3 en 2024.

2. CONTEXTO NACIONAL

2.1 Sector real

Durante el primer cuatrimestre del año 2023, la economía dominicana experimentó una desaceleración en su ritmo de crecimiento. El Indicador Mensual de Actividad Económica (IMAE) registró una expansión acumulada de 1.2 % en el periodo enero-abril de 2023, resultado de una demanda interna más ralentizada, cónsono con tasas de interés más elevadas, incrementos en los precios de los principales insumos en sectores de peso de la economía, y una moderación del crecimiento mundial.

El desempeño de la economía en los primeros cuatro meses del año ha estado impulsado por el sector servicios, principalmente, por la actividad de hoteles, bares y restaurantes. Lo anterior se explicó por la llegada de 2.8 millones de visitantes no residentes al país durante el primer cuatrimestre del año, equivalente a un crecimiento interanual de 21.7 %. Adicionalmente, se destaca el crecimiento del sector agropecuario, específicamente, de la actividad agrícola. Sin embargo, la ralentización observada en sectores que han liderado el crecimiento en los últimos años como construcción, manufactura y comercio, empujaron a la baja el resultado del Producto Interno Bruto (PIB) real en este periodo.

2.2 Sector monetario y precios

A finales de mayo, el Banco Central de la República Dominicana (BCRD) inició el proceso de normalización de la política monetaria, en un escenario donde la inflación se colocó dentro del rango meta de 4% ± 1%. Esto implicó la



reducción de 50 puntos básicos de la tasa de interés de política monetaria (TPM), al pasar de 8.50 % a 8.00 % anual, así como un conjunto de medidas de estímulo monetario como la liberación de recursos de encaje legal por RD\$ 34,000 millones y la creación de una nueva facilidad de liquidez rápida con recursos ascendentes a los RD\$ 60,000 millones, para canalizar financiamiento a empresas y a hogares a una tasa de interés no mayor del 9 % anual.

Para mayo de 2023, la Base Monetaria (BM) restringida registró un crecimiento de 12.9 % interanual. Por su parte, el medio circulante (M1) registró una expansión de 10.2 % en el mismo periodo. Mientras, los agregados de menor liquidez (M2 y M3) crecieron 12.5 % y 9.7 %, respectivamente. Se espera que los agregados monetarios incrementen en los próximos meses a raíz de las medidas de provisión de liquidez implementadas por las autoridades monetarias.

A nivel de precios, en el mes de mayo la inflación interanual retornó a su rango meta y se ubicó en 4.43 %, el porcentaje más bajo desde julio 2020. La ralentización del aumento de los precios en mayo responde a la efectividad de los mecanismos de transmisión de la política monetaria implementada por el BCRD, junto con las medidas adoptadas por el Estado dominicano como los subsidios a los combustibles y el cese temporal del aumento de las tarifas eléctricas. Asimismo, los precios de los commodities en el mercado internacional se mantienen estables desde finales de 2022 y los costos de los contenedores convergen a sus niveles de prepandemia, lo que también ha contribuido a la reducción del nivel de precios local. La inflación subyacente, que excluye los componentes más volátiles de la canasta familiar, mostró una desaceleración en su ritmo de crecimiento y se situó en 5.51 % en mayo, una reducción de 0.32 p.p. respecto al mes anterior y la más baja desde febrero 2021 (5.36 %).

2.3 Sector externo

Durante los últimos meses, el sector externo mostró un comportamiento destacado en términos de ingresos de divisas, acumulando en el primer trimestre del año US\$ 10,301.7 millones, para un incremento interanual de



8.5 %. Destacan las remesas familiares, que ascendieron a US\$ 3.3 mil millones en el periodo enero-abril de 2023, para un incremento de 2.7 % (US\$ 86.3 millones) respecto al igual periodo de 2022. Este comportamiento se explica por la recuperación de los principales países emisores, especialmente de los Estados Unidos que representó el 84.7 % del monto acumulado.

De este modo, la mayor entrada de divisas al país contribuyó a la estabilidad del tipo de cambio. En el mes de abril, el peso dominicano ganó valor frente al dólar estadounidense, para una apreciación mensual de 0.36 %, equivalente a una cotización promedio de 54.69 pesos por dólar estadounidense. En términos interanuales, la apreciación del peso dominicano fue mayor, equivalente a un 0.54 %.

Por otro lado, las reservas internacionales netas experimentaron una expansión interanual de 13.6 % (US\$ 1.9 mil millones) en abril, para totalizar US\$ 16.2 mil millones. Con este monto, las reservas internacionales representan 13.2 % del PIB, garantizado alrededor de 6.3 meses de importaciones, por encima del porcentaje establecido por los organismos internacionales.

De acuerdo con los datos de la Dirección General de Aduanas, el déficit de la balanza comercial se ubicó en US\$ 5.6 mil millones en el primer cuatrimestre del año, para un aumento de 3.7 % respecto al mismo periodo de 2022. El aumento del déficit se le atribuye en mayor medida a la reducción interanual de 4.0 % experimentada por las exportaciones en enero-abril, siendo la caída más pronunciada en las exportaciones de régimen nacional, con una variación negativa de 10.3 %. La disminución en las exportaciones es cónsona con la desaceleración de la actividad económica de los principales socios comerciales de la República Dominicana. Por otro lado, las importaciones registraron un crecimiento interanual de 0.4 % en igual periodo, debido al aumento de las importaciones de régimen nacional (0.8 %), pese a la reducción registrada en las importaciones de zonas francas (1.2 %).



2.4 Mercado laboral

El mercado laboral dominicano continuó su proceso de recuperación conforme a los últimos datos de la Encuesta Nacional Continua de la Fuerza de Trabajo (ENCFT) del BCRD. En el cuarto trimestre de 2022, se adicionaron alrededor de 92.2 mil ocupados (2.0 %) respecto al mismo trimestre de 2021, alcanzando la cifra récord de 4.8 millones de trabajadores, la más alta en los últimos 8 años. En consecuencia, el ingreso por horas trabajadas aumentó en 11.4 % interanual, explicado por el dinamismo del mercado laboral, los aumentos salariales establecidos a partir del segundo semestre del 2021 y la generación de nuevos empleos.

Por otro lado, la tasa de desocupación abierta (SU1) se ubicó en 4.8 %, inferior en 2.3 p.p. a la tasa registrada en igual trimestre de 2021 (7.1 %). Este comportamiento se reflejó también en la SU3, ubicándose en 11.0 %, equivalente a una disminución de 2.2 p.p. respecto al trimestre octubre-diciembre de 2021.

En cuanto al empleo formal, los datos de la Tesorería de la Seguridad Social (TSS) evidenciaron una recuperación de los empleos formales. En marzo 2023, la cantidad de trabajadores cotizantes registrados en el Sistema Único de Información, Recauda y Pago (SUIR) ascendió a 2,266,060, equivalente a una variación interanual de 4.9 %, 105,548 trabajadores adicionales.

2.5 Sector fiscal

En cuanto al sector fiscal², la Administración Central cerró con un balance financiero de -0.7 % del PIB en el primer cuatrimestre de 2023, superior al registrado para el mismo periodo en 2022 (-0.03 % del PIB). El resultado global de la Administración Central se caracterizó por un aumento en los ingresos fiscales, impulsado por las recaudaciones de la Dirección General de Impuesto Internos (DGII), a pesar de la reducción experimentada por la Dirección General de Aduanas (DGA) en sus niveles de recaudación. A esto se añade la creciente demanda de recursos, especialmente relacionados con

² Las cifras corresponden al Estado de Operaciones del Ministerio de Hacienda, conforme al Manual de estadísticas de finanzas públicas 2014 (MEFP 2014).



las transferencias corrientes otorgadas a las Empresas Distribuidoras de Electricidad (EDES) y a una mayor ejecución del gasto de capital.

Por su parte, los ingresos fiscales de la Administración Central registraron en el primer cuatrimestre del año un crecimiento de 10.9 %, totalizando RD\$ 341.2 mil millones, equivalente a 5.0 % del PIB estimado para el año. El 92.4 % del total recaudado se debió a impuestos, especialmente a los Impuestos internos sobre Bienes y Servicios que representan el 52.6 % del total percibido, seguido por los Impuestos sobre el ingreso, las utilidades y las ganancias de capital, con el 32.9 % del total.

En cuanto al gasto, la Administración Central llevó a cabo operaciones por un total de RD\$ 357.1 mil millones en el periodo enero-abril de 2023, equivalente a una tasa de crecimiento interanual de 18.1 % y 5.2 % del PIB. De este total, la remuneración a los empleados representó un 24.8 % del total devengado, los intereses de la deuda representaron el 20.4 %, las donaciones un 16.5 %, las prestaciones sociales un 9.6 %, los subsidios un 9.3 % y el resto de las partidas un 19.4 %. En este periodo, la partida presupuestaria otros gastos, experimentó la mayor variación interanual, equivalente a 98.5 %.

Según los datos publicados por la Dirección General de Crédito Público, el stock de deuda del Sector Público No Financiero (SPNF) ascendió a US\$ 54.7 mil millones en abril, equivalente a 44.7 % del PIB y a un incremento nominal de la deuda pública de US\$ 4.3 mil millones (8.6 %) respecto al monto de deuda mantenido en igual mes de 2022. Al descomponer por fuente de financiamiento, la deuda externa totalizó US\$ 38.5 mil millones, lo que representa el 70.3 % de la deuda total del SPNF. Mientras, la deuda interna ascendió a US\$ 16.2 mil millones, el restante 29.7 % de la deuda del sector.

3. PERSPECTIVA MACROECONÓMICA

La persistencia de las presiones inflacionarias a nivel mundial, en particular, en el componente subyacente, aunado al endurecimiento de las condiciones financieras, así como la intensificación de la fragmentación geopolítica y el



desenlace incierto del conflicto bélico ruso-ucraniano, mantienen elevado el nivel de incertidumbre del panorama internacional.

En este contexto, se prevé que el crecimiento global experimente una pronunciada desaceleración en 2023, ubicándose en 2.4 %, una reducción de 0.8 p.p. respecto a la tasa de crecimiento promedio de 2022. Asimismo, la disminución de la actividad económica de los principales socios comerciales del país, específicamente de los Estados Unidos y la Zona Euro, así como la ralentización de actividades claves para la economía local, incidieron en la reducción de las proyecciones de crecimiento de la economía dominicana para situarse en un 4.0 % en 2023, una disminución de 0.25 p.p. en comparación con la tasa proyectada en el Panorama Macroeconómico del 28 de marzo de 2023. Además, se prevé que en 2024 la economía dominicana converja a su nivel de crecimiento potencial de 5.0 %.

Pese a que existen desafíos que pueden vulnerar estas perspectivas de crecimiento, se espera que la actividad económica registre un desempeño favorable en el segundo semestre del año, apoyada por las recientes medidas de flexibilización monetaria y una mayor inversión pública. De manera particular, tanto las medidas de estímulo monetario que iniciaron en febrero del presente año, con la liberación de recursos de encaje legal para préstamos al sector construcción y la adquisición de viviendas de bajo costo, como las medidas recientes de reducción de la TPM acompañada de otras medidas de provisión de liquidez y liberación de recursos de encaje destinado al financiamiento de sectores productivos como construcción, manufactura y comercio, que por su naturaleza responden de manera rápida a las medidas de flexibilización monetaria.

En cuanto al comportamiento de los precios, la efectividad del mecanismo de transmisión de la política monetaria y la eficiencia de las políticas públicas adoptadas por el gobierno dominicano para suavizar el incremento de los precios de los commodities, junto a la extensión de la suspensión temporal de los ajustes a la tarifa eléctrica, han incidido en la convergencia de la inflación al rango meta de 4 % \pm 1 %. Además, desde el punto de vista externo, la disminución de los precios de los combustibles y los alimentos y los costos



de transporte de contenedores a nivel mundial han contribuido a la desaceleración del nivel de precios.

En este contexto, se prevé que la inflación promedio se ubique en 4.75 % (reducción de 0.75 p.p. con respecto al Panorama Macroeconómico de marzo) y la de cierre de año en 4.0 % (disminución de 0.50 p.p.) en 2023. De igual forma, se reducen las proyecciones de crecimiento del deflactor del PIB en 2023, con una variación anual de 5.5 % impulsada por la desaceleración en el nivel actual de los precios, para luego ubicarse en 4.0 % en 2024. En ese sentido, se estima que el PIB nominal crezca en 9.7 % en 2023 y 9.2 % en 2024, para una reducción de 1.31 p.p. y 0.21 p.p., respecto al pronóstico de marzo.

En cuanto al tipo de cambio, se estima que la tendencia apreciativa del año 2022 se revierta en 2023, explicado por una desaceleración del crecimiento a nivel mundial. Como resultado, se prevé que la tasa de cambio promedio cierre en 56.15 pesos por cada dólar, una disminución de RD\$ 0.64 pesos en comparación con las estimaciones del marco anterior, y una tasa de depreciación de 1.8 % respecto al promedio de 2022.

Conforme a un posible empeoramiento del balance de riesgos de la economía mundial, resultado de un mayor endurecimiento de la política monetaria para controlar las persistentes presiones inflacionarias y su consecuente impacto en el sistema bancario, las autoridades responsables reiteran su compromiso con el seguimiento y monitoreo permanente del complejo escenario internacional, a fin de mantener la estabilidad macroeconómica que ha caracterizado a la economía dominicana a través de los años.

En el siguiente cuadro se presentan las proyecciones oficiales consensuadas institucionalmente para este año y el siguiente cuatrienio:



MINISTERIO DE ECONOMÍA, PLANIFICACIÓN Y DESARROLLO
PANORAMA MACROECONÓMICO 2023 - 2027

Revisado el 06 de junio de 2023

	2022	2023	2024	2025	2026	2027
PIB real (Índice 2007=100)	197.8	205.7	216.0	226.8	238.1	250.0
Crecimiento del PIB real	4.86	4.00	5.00	5.00	5.00	5.00
PIB nominal (Millones RD\$)	6,260,564.0	6,869,090.8	7,501,047.2	8,191,143.5	8,944,728.7	9,767,643.8
Crecimiento del PIB nominal	16.09	9.72	9.20	9.20	9.20	9.20
PIB nominal (Millones de US\$)	114,004.6	122,336.7	127,230.2	133,591.7	140,271.3	147,284.8
Crecimiento del PIB nominal en US\$	20.61	7.31	4.00	5.00	5.00	5.00
Meta de inflación (± 1)	4.00	4.00	4.00	4.00	4.00	4.00
Inflación (promedio)	8.81	4.75	4.00	4.00	4.00	4.00
Inflación (diciembre)	7.83	4.00	4.00	4.00	4.00	4.00
Crecimiento deflactor PIB	10.66	5.50	4.00	4.00	4.00	4.00
Tasa de cambio (promedio)	55.14	56.15	58.96	61.31	63.77	66.32
Tasa de variación (%)	-3.72	1.83	5.00	4.00	4.00	4.00

SUPUESTOS :

Petróleo WTI (US\$ por barril)	94.79	73.72	69.50	64.24	62.16	60.33
Oro (US\$/Oz)	1,800.95	1,972.90	2,067.28	2,141.70	2,194.85	2,233.05
Nickel (US\$/TM)	26,371.80	21,371.43	22,072.33	23,032.92	24,025.42	25,016.17
Carbón mineral API2 CIF ARA (US\$/TM)	231.70	94.29	96.43	94.61	92.35	91.33
Crecimiento PIB real EE.UU. (%)	2.10	1.10	0.60	1.90	1.80	1.80
Inflación EE.UU. (promedio)	7.99	4.20	2.60	2.10	2.00	2.01
Inflación EE.UU. (diciembre)	6.44	3.05	2.12	2.06	1.98	2.31

Notas:

1. Proyecciones consensuadas entre el Ministerio de Economía, Planificación y Desarrollo, el Banco Central y el Ministerio de Hacienda.
2. De 2025 en adelante se proyecta la inflación meta con la consecución de la meta establecida por el Banco Central.
3. La meta de inflación se relaciona con el objetivo de inflación establecido por la Junta Monetaria del Banco Central; en cambio las proyecciones de inflación corresponden a los resultados esperados, dada la evolución de los precios domésticos, los precios internacionales del petróleo y otros determinantes.
4. Fuentes supuestos exógenos: Consensus Forecasts™, FMI, LME, CMX, CME y EIA.



GOBIERNO DE LA
REPÚBLICA DOMINICANA

**ECONOMÍA, PLANIFICACIÓN
Y DESARROLLO**

      MINECONOMIARD <https://mepyd.gob.do/>

#somoseconomía #somosplanificación #somosdesarrollo